

PENSEES DIVERSES SUR LA FEMME.

(RECUEILLIES PAR GRAZIELLA.)

Il paraît que les femmes n'ont pas toujours eu une âme. Aristophane, un païen il est vrai, affirme qu'après cette vie la femme n'en vivra pas une deuxième. St. Augustin lui-même qui n'est pas un païen, est loin d'être édifié sur ce point délicat. « C'est une question, » dit-il, « de savoir si les femmes ressusciteront..... Il serait à craindre qu'elles ne nous induisissent en tentation à la face de Dieu même. » Des casuistes ont soutenu vers le XVII^e siècle, que « le Christ n'était point mort pour les femmes. » Dans une grande partie de l'Afrique et de l'Asie, on borne la vie de nos compagnes à la vie terrestre, et on ose prétendre que l'âme leur manque absolument. Quant à Manon, il veut bien reconnaître une âme à quelques femmes; mais c'est une concession évidemment insuffisante, puisque d'après lui, toute femme qui aurait trompé son mari, ne pourrait plus vivre que dans le corps d'un chacal.

P. J. STHL.

La femme est le lien nécessaire du monde social parce qu'elle est comme la pierre angulaire de la famille.

M^{me} DROHOJOWSKA.

Les femmes honnêtes conservent en général le plus d'ascendant sur leurs maris.

J. J. ROUSSEAU.

Une femme quelques grands biens qu'elle apporte dans une maison, la ruine bientôt si elle y introduit le luxe.

FÉNÉLON.

Je requiers d'une femme mariée, au dessus de toute autre vertu, la vertu économique.

MONTESQUIEU.

Il est ridicule et injuste que l'oisiveté de nos femmes soit entretenue de notre sueur et de notre travail.

(Idem).

La femme dans les ménages pauvres, c'est l'économie, l'ordre, la providence. Toute influence qu'elle gagne est un progrès sur la moralité.

MICHELET.

Une femme prudente et qui s'adonne au bien, vaut cent fois plus qu'un homme.

DESTOUCHES.

Femme contrariante, envieuse et colère,
Ne quitte point son caractère.

PERRAULT.

Il faut chercher une femme avec les oreilles plutôt qu'avec les yeux.

(Proverbe).

L'esprit chez une jolie femme est un puissant levier avec lequel on pourrait bouleverser tous les cerveaux humains.

Une femme est plus prudente qu'un homme, dans les affaires d'amour, parce que chez elle l'amour est l'étude et l'occupation de toute sa vie.

WASHINGTON IRVINE.

Une femme *inconstante* est celle qui n'aime plus, une *légère* celle qui déjà en aime un autre; une *volage*, celle qui ne sait si elle aime; une *indifférente*, celle qui n'aime rien.

LABRUYÈRE.

La femme a tout contre elle : nos défauts, sa timidité et sa faiblesse.

J. J. ROUSSEAU.

Les femmes ne peuvent pas comprendre qu'il y ait des hommes désintéressés à leur égard.

VAUVENARGUE.

Les hommes qui souffrent le plus des défauts des femmes, qui lancent contre elles les traits les plus envenimés de la satire, les aiment après tout, telles qu'elles sont, et sitôt qu'on veut les perfectionner, ils craignent qu'on ne les leur gâte.

M^{me} NECKER DE SAUSSURE.

Femme douce et bonne,
Au fond du cœur laisse de longs regrets.

PARMY.

Bonne femme, mauvaise tête.

La femme tient de la mule pour l'entêtement, de la chatte pour la paresse, de la poule pour le caquet, du singe pour la ruse.

Le P. BOUVIER.

Pour les conseils de la raison
Jeune fille n'a pas d'oreille.

NAUDET.

« Ne prends pas une femme, Colin,
Ne prends pas une femme;
Car si tu prends une femme, Colin,
Tu t'en repentiras! »
(Refrain d'une vieille chanson).

De trois choses Dieu nous garde :
Du bœuf salé sans moutarde,
D'un valet qui se regarde,
D'une femme qui se farde.

Si l'on inventait une très-belle robe, une robe d'une splendeur féérique que l'on ne pût mettre que pour aller à l'échafaud, il se trouverait des femmes pour se disputer cette robe.

ALPH. KARR.

Les femmes âgées sont plus attentives en toute chose que les jeunes, parce qu'elles sont moins occupées d'elles-mêmes.